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Con un presupuesto oficial de más de 1.200 millones de pesos y financiamiento de Provincia, los trabajos abarcarán
cuatro grandes áreas, alcanzando una población total de alrededor de treinta mil berissenses. La apertura de los
sobres con las ofertas está pautada para el próximo 3 de septiembre. Página 5

Está en marcha la licitación
para ampliar la red cloacal
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Durante la mañana de este
miércoles, el Concejo llevó a
cabo la séptima sesión ordinaria
del año. El debate fue presidido
por el concejal Darío Luna, da-
da la ausencia con aviso de la
presidente Vanesa Queyffer.
También estuvieron ausentes
con aviso en esta oportunidad
los ediles del bloque Juntos por
el Cambio Claudio Topich, Pa-
blo Swar y Mariela Cincotta.

En el tratamiento del Su-
mario fue respetando lo acorda-
do en la labor parlamentaria.
Entre las peticiones particula-
res, se envió a la comisión de
Tierra y Vivienda el proyecto
presentado por vecinos del ba-
rrio Saladero que solicita medi-

das sobre habilitación, regulari-
zación y orden del acceso a di-
cho barrio. A comisión de Me-
dio Ambiente fue el expediente
presentado por la Asociación
por Un Proyecto Regional des-
de Berisso para la creación de
la Agencia Ambiental Berisso.
También se envió a Comisión
de Cultura el proyecto para
nombrar a la plazoleta de ‘la
Bajadita’ con el nombre “Dr.
Luis Ángel Denari”.

Por otra parte, el Cuerpo
envió a comisión de Hacienda
el expediente presentado por la
Cámara de Taxistas exigiendo
un nuevo cuadro tarifario.

Aprobados quedaron los
dictámenes de comisión sobre

el pedido de una inmediata so-
lución al problema del suminis-
tro de agua del Barrio Santa
Cruz y sobre la propuesta para
denominar “Turco Brahim” a
un nuevo espacio recreativo del
barrio Nueva York.

Por otra parte, se pasó a co-
misión de Obras y Servicios Pú-
blicos el proyecto para denomi-
nar con el nombre “Parque Cí-
vico Libertador General San
Martín” al actual Parque Cívi-
co. Además se aprobó el expe-
diente presentado por el bloque
de Juntos por el Cambio referi-
do a que el Ejecutivo proceda a
la entrega y colocación de un
cartel en el que se exprese el
descuento del 15% a los jubila-
dos para cada uno de los vehí-
culos taxímetros de la ciudad.

En cuanto a las resolucio-
nes, desde Juntos por el Cambio
solicitaron al Departamento E-
jecutivo el inmediato aparta-
miento preventivo o remoción
del cargo al Director de Defensa
Civil Roberto Scafati. Entre los
argumentos esgrimidos por la
oposición se hizo alusión a una
denuncia que formulara una
empleada del SAME local, en la
que se refirió a diferentes tipos
de violencia experimentados
dentro y fuera del ámbito labo-
ral.

En el uso de la palabra, la e-
dil opositora Antonella Villa
Chiodo consideró que el Conce-

jo se debe manifestar en contra
de todo tipo de violencia. “No
podemos ser ajenos a esta situa-
ción. Por eso decidimos como
bloque presentar este pedido te-
niendo en cuenta que hemos pa-
sado por una situación similar.
Creemos y entendemos que esta
situación no nos puede ser aje-
na. No la podemos dejar pasar,
como hemos dicho muchas ve-
ces. Debemos actuar coherente-
mente con lo que decimos y ha-
cemos”, afirmó y a la hora de
votar, el expediente fue acom-
pañado por el oficialismo.

Una iniciativa en torno de la
que se generó un intenso ida y
vuelta fue la presentada por el
representante del bloque Frente
Renovador para pedir al Ejecu-
tivo informes sobre la pavimen-
tación en Villa Progreso de ca-
lle 123, en el segmento que va
de 18 a 21.

“En su momento llegó un
empresa y había comenzado la
obra. Lo que llamó la atención
es que la empresa levantó sus
cosas y se fue”, dijo Agustín
Celi, autor de la iniciativa. “Es-
taría bueno que se pueda con-
testar este pedido de informes.
A quienes nos gusta resolver los
problemas, si no se contestan
estos pedidos se nos hace cada
vez más difícil la relación con el
vecino”, advirtió.

En su presentación, el edil
pidió que se brinde información

sobre varios puntos: si la obra
se adjudicó a través de una lici-
tación pública, cuál fue la em-
presa adjudicataria y cuál el
monto asignado a los trabajos y
si se trata de una obra que forma
parte del denominado ‘plan de
erradicación de calles de tierra’.

Silvina Di Renta, del blo-
que Juntos por el Cambio, coin-
cidió con los dichos de Celi y
expuso que la actual gestión re-
cibió los fondos para la realiza-
ción de la obra, en la que deben
invertirse 6 millones de pesos.

Desde el bloque oficialista,
Sebastián Mincarelli adelantó el
acompañamiento al pedido de
informes presentado y agregó
que el Ejecutivo ‘tiene argu-
mentos de sobra’ para explicar
por qué se retrasó la obra. “De
esta manera queremos dejar en
claro que la intención del blo-
que y del Ejecutivo es mejorar
la calidad de vida de los veci-
nos”, sostuvo. La propuesta im-
pulsada por la bancada del
Frente Renovador fue acompa-
ñada así por la totalidad del
Cuerpo.

Por el lado de las Comuni-
caciones, también desde el
Frente Renovador se hizo alu-
sión al proyecto mediante el que
se propone la construcción de u-
na subestación de distribución
eléctrica en el distrito. “Esto nos
va a permitir solucionar parte de
los problemas de energía eléc-

trica que viene sufriendo el dis-
trito, dados los cortes de luz y la
alta y baja tensión que lleva a la
pérdida de electrodomésticos.
Como Edelap pudo finalizar u-
na subestación en Ensenada o
Bavio, nos merecemos nosotros
como ciudad un buen servicio
eléctrico”, expresó Celi.

Alejandro Paulenko, del
bloque del Frente de Todos, sa-
lió al cruce de Celi, exponiendo
que todos los concejales tienen
esas mismas inquietudes. “El
intendente nos comunicó que la
razón de los cortes tiene que ver
con que se está trabajando en un
plan de inversión. Años atrás se
nos cortaba la luz por falta de
inversión y en la actualidad se
están cambiando transformado-
res. Lo que plantea el concejal
Celi es una obra de fondo que
sería muy bueno para la ciudad,
pero hay que destacar que ahora
se están cambiando muchos
transformadores para que los
vecinos tengan un mejor sumi-
nistro”, señaló.

“No es como lo dice el con-
cejal Paulenko”, replicó Lean-
dro Nedela, desde el bloque
Juntos por el Cambio. “Este es
un problema que sufren los dis-
tintos gobiernos y hay que bus-
carle una solución. Los últimos
cortes de luz que hemos tenido
fueron por la explosión de
transformadores. No es por o-
bras que se están haciendo, sino
por la demanda”, sentenció, an-
tes de que el proyecto resultara
aprobado.

El Concejo llevó a cabo su séptima sesión ordinaria
El bloque oficialista acompañó un pedido de la
oposición para apartar de su cargo al Director
de Defensa Civil, a raíz de una denuncia que
formulara una trabajadora del SAME.



Antes de participar el fin
de semana del acto por el Día
de San Cayetano que convoca-
ron organizaciones que adhie-
ren al Frente de Todos, repre-

sentantes locales de dichos sec-
tores realizaron un acto en la
plaza de El Carmen ubicada en
129 y 33. Del encuentro parti-
ciparon el intendente Fabián

Cagliardi y el pre-candidato a
concejal por el FdT Gabriel
Marotte, además de numerosos
integrantes del gabinete comu-
nal, concejales oficialistas y re-
presentantes de la UTEP y o-
tras organizaciones. Cristian
Medina, referente de Somos

Barrios de Pie además de fun-
cionario comunal, remarcó en
la oportunidad la necesidad de
fortalecer al frente que integra
para avanzar “con la agenda de
los trabajadores de la economía
popular y de los barrios popu-
lares”.
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Pre-candidatos locales de Juntos se
reunieron con el intendente platense

Representantes de varios
espacios que conforman en
Berisso el frente Juntos man-
tuvieron la semana pasada un
encuentro con el intendente
platense Julio Garro. La dele-
gación local estuvo integrada
por Jorge Marc Llanos, Nata-
lia Moracci, Darío Luna y
Mariana Astorga, pre-candi-
datos a concejal de la lista que
adhiere a la candidatura a di-
putado nacional de Diego
Santilli, más la aspirante a
consejera escolar en primer
término Noelia Stapich, el re-

ferente del partido Hacemos,
Emiliano Stapich, y el del par-
tido vecinalista Vamos, Pablo
Swar, de activa participación
en la construcción de esta al-
ternativa de cara a las PASO.

“Estos encuentros son im-
portantes para coordinar ac-
ciones en nuestras ciudades”,
consignaron integrantes de la
comitiva berissense, definien-
do que Juntos “es un espacio
unido y sólido, que día a día
se continúa preparando para
los desafíos que se vienen”.

Se suma una lista a la
primaria del frente
“Vamos con Vos”

Este miércoles se llevó
adelante en el Centro Cívi-
co local el acto de presenta-
ción de la lista 11, inscripta
para participar de las prima-
rias locales del frente “Va-
mos con Vos”, referenciada
en el pre-candidato a dipu-
tado nacional Florencio
Randazzo. En lo que hace a
pre-candidatos a concejal,
la nómina está encabezada
por la vecina Diana Villal-
ba, seguida por Elías Lapri-
da referente de Barrios de
Pie / Libres del Sur.

“Nuestros vecinos se
vieron muy afectados por
la pandemia. Por eso, desde
el Concejo Deliberante nos
comprometemos a trabajar
para generar facilidades a
los comerciantes en térmi-
nos impositivos”, consignó

Villalba, quien en su cali-
dad de emprendedora ad-
virtió conocer de cerca el
impacto que generó la pan-
demia en las economías de
los comerciantes. “Quere-
mos renovar la política, no
puede ser que tanto el ofi-
cialismo como la oposición
se sigan peleando mientras
los berissenses la estamos
pasando mal”, añadió.

Por su parte, Laprida se
refirió a la necesidad de
impulsar propuestas “para
garantizar la seguridad, los
servicios básicos y obras en
los barrios”.

De la presentación tam-
bién participaron los pre-
candidatos a diputado pro-
vincial por la tercera sec-
ción electoral, Mauro López
y Victoria Esterman.

“La detención de nom-
bramientos públicos es una
medida que no puede espe-
rar. Necesitamos que las
fuerzas acuerden al menos
una Ordenanza y la traba-
jen a fondo”, expresaron
integrantes de Progreso en
Libertad (PEL) Berisso.

“Invitamos a las fuerzas
que competirán en el 2021
a dialogar para llevar al
Concejo las ideas y pro-
yectos más viables y de rá-
pida aplicación, ya que es-
tamos en emergencia eco-
nómica y social”, manifes-
taron también.

Organizaciones sociales movilizaron
por “Tierra, Techo y Trabajo”

Exigen que detengan
nombramientos políticos



Se concretó en los últimos
días el acto de presentación de
la lista de Juntos línea Facundo
Manes que encabeza Gabriel
Kondratzky, acompañado co-
mo pre-candidatos a concejal

en segundo y tercer término
por la Lic. en Psicología Flo-
rencia Matanó (integrante del
equipo municipal de Niñez y
Adolescencia) y Juan Banda-
renko, integrante del Partido

del Diálogo de Emilio Monzó.
También integran la nómina

la artista y ex-directora de Cultu-
ra Nadia Jerbes; el odontólogo
Alfredo Arburúa, Sandra Reyes,
Juan Ramón Martínez (de la a-
grupación “La 14 bis” en ATE),
Lara Remorini, Ricardo Torres
(ex-concejal, ex-presidente de la
UCR y ex-director de Servicios
Públicos) y Nélida Barreiro, en-
tre otros, sumándose Florencia
Gatti como primera pre-candida-
ta a consejera escolar.

“La UCR y el Partido del
Diálogo hemos formado esta lis-
ta porque queremos ser conceja-
les que estén cerca de la gente.
Queremos representar a los ve-
cinos y no ser espectadores de la
realidad”, afirmó en la ocasión

Florencia Matanó. “Queremos
que los funcionarios den res-
puesta”, expuso también, crítica
de cómo el gobierno gestionó la
pandemia y de las consecuen-
cias que ese manejo dejó en sa-
lud y educación.

Identificándose como ‘pero-
nista y berissense’, Bandarenko
estableció que desde el Partido
del Diálogo se decidió conver-
ger en esta propuesta con la in-
tención de trabajar “por un Be-
risso mejor”.

Finalmente, Kondratzky a-
gradeció a quienes asumieron el
compromiso de formar parte de
la lista. “Es un orgullo para cual-
quier berissense poder represen-
tar a sus vecinos. Vamos a tran-
sitar las calles todos los días y re-

presentar a todos nuestros veci-
nos”, aseveró, considerando im-
portante que la oposición “esté
unida para controlar al oficialis-
mo que está gobernando”.

ENCUENTRO
CON MANES

Días atrás, Kondratzky se
sumó en Monte Grande, parti-
do de Esteban Echeverría, a un
encuentro con el pre-candidato
a diputado nacional Facundo
Manes.

La conversación entre los

candidatos giró en torno a pasos
a dar durante la campaña, así co-
mo a algunas ideas que el sector
busca llevar adelante en el Con-
cejo local, siempre con el com-
promiso de cumplir cabalmente
con el rol de control sobre la ad-
ministración comunal que cabe a
la oposición. Acompañado por
Florencia Matanó, pre-candidata
a concejal en segundo término,
Kondratzky indicó que durante
la charla también se fijó el com-
promiso de “recorrer cada rincón
de la ciudad para llevar el men-
saje de Facundo Manes”.

Altamira en campaña

El dirigente Jorge Altamira, pre-candidato a diputado nacional
por la provincia de Buenos Aires en representación de Política O-
brera (Partido Obrero Tendencia) realizará este jueves una recorri-
da por la región, que comenzará a las 11:00 en la intersección de 7
y 50 de La Plata, en donde mantendrá un encuentro con trabajado-
res y medios.
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Fue presentada la lista de Juntos que encabeza Gabriel Kondratzky

El Partido Anti Corrupción inició recorrida por los barrios
Encabezados por los pre-

candidatos a concejal Marcelo
Juárez y a Consejero Escolar
Héctor Villaro, integrantes del
Partido Anti Corrupción Beris-
so, espacio que forma parte del
Frente +VALORES, iniciaron
una serie de recorridas barria-
les con la intención de escu-
char inquietudes y dar a cono-
cer propuestas de la fuerza. La
primera actividad tuvo lugar en
el Barrio Universitario, en don-
de se colectaron reclamos refe-
ridos a las deficiencias en la i-

luminación de una calle lindan-
te al predio El Bosquecito, la
necesidad de poda y el mal es-
tado de calles de tierra. Tam-
bién se conversó con los veci-
nos del tema seguridad, en re-
lación al cual se recibieron
quejas por la falta de alguna
cámara de seguridad que por e-
jemplo podría resultar de ayu-
da en 3 y 127. Finalmente, se
escuchó un reclamo referido a
la falta de mantenimiento y
limpieza del aliviador ubicado
en calle 129 y calle 1.



La Municipalidad informó
que ya está en marcha el proce-
so de licitación pública para la
ejecución de una importante o-
bra de ampliación de la red cloa-
cal en el casco céntrico de la
ciudad, por un presupuesto ofi-
cial de más de 1.200 millones de
pesos.

Financiado por la adminis-
tración provincial, el proyecto
beneficiará en forma directa a u-
nos treinta mil berissenses de di-
versos barrios. La apertura de
los sobres con las ofertas está
pautada para el próximo 3 de
septiembre.

Al referirse a la posibilidad
de concretar este ambicioso plan
de infraestructura, el intendente
Fabián Cagliardi expuso que se
trata de una obra de que permiti-
rá a los berissenses mejorar no-
tablemente su calidad de vida.
“Se trata de un servicio esencial
que está relacionado con un
cambio importante en las condi-
ciones sanitarias de los barrios
de la ciudad”, describió, agrade-
ciendo al gobernador Axel Kici-
llof y al ministro de Infraestruc-
tura, Agustín Simone, la rápida
respuesta a la necesidad plantea-
da desde la comuna.

Desde el Ejecutivo local se

indicó además que también se i-
niciaron gestiones para tratar de
concretar una segunda etapa de
obras de cloacas que abarque los
barrios Villa Argüello, Villa
Progreso y El Carmen, en la zo-
na de La Franja.

El paquete de obras aproba-
das por el momento está dividi-
do en cuatro áreas principales,
una de las cuales se desdobla en
dos etapas de ejecución. En to-
dos los casos, la licitación con-
templa la reparación de veredas
y pavimentos que resulten afec-
tados.

ÁREA 1

Conforme a las especifica-
ciones técnicas particulares que
acompañan el llamado a licita-
ción las obras de la denominada
Área 1 se dividirán en dos eta-
pas. La Etapa 1 abarcará un sec-
tor comprendido entre las calles
Avellaneda (152), Aschieri (16),
Libertad (163) y Génova (7),
con una superficie a servir de a-
proximadamente unos 0.77 km2
sobre el total de 1.6 km2 corres-
pondiente al área, abarcando zo-
nas de Villa Paula, Villa Porteña
y Berisso Centro y una pobla-
ción de aproximadamente nueve

mil habitantes. Los efluentes se-
rán recolectados en una estación
de bombeo a construir sobre la
margen derecha del Canal de la
Avenida Génova en coinciden-
cia con la calle Democracia. De
allí se impulsarán hacia Osten-
de, donde se hará el empalme a
un colector principal que volca-
rá finalmente hacia la estación
de bombeo de Avenida Mitre y
por último desde allí hacia la
planta depuradora de Avenida
Perón.

La Etapa 2 de esta Área a-
barcará un sector comprendido
entre las calles Perseverancia
(13), Avellaneda (152), Ostende
(165) y 25 de Mayo (18), con u-
na superficie a servir de aproxi-
madamente unos 0.79 km2 so-
bre el 1.6 km2 del total del área,
incluyendo otras zonas de Villa
Paula, Villa Porteña y Berisso
Centro. En este caso los efluen-
tes cloacales serán recolectados
en una estación de bombeo que
se emplazará sobre un espacio
cedido por el Municipio en calle
25 de Mayo y Artes y de allí se
impulsarán hacia Ostende, don-
de se ejecutará el empalme a un
colector principal que derivará
hacia la estación de Avenida
Mitre y por último desde allí ha-

cia la planta depuradora.

ÁREA 2

Este sector se encuentra
comprendido entre las calles Os-
tende (165), Ucrania (167), Mitre
(30) y Orden (162), con un tramo
a cubrir de aproximadamente u-
nos 0.82 km2 en zonas de los ba-
rrios Villa San Carlos, Villa Es-
paña, Udocba y Villa Roca, al-
canzando una población de apro-
ximadamente 9.500 vecinos.

En este caso, los líquidos
cloacales serán recolectados en
una estación de bombeo que se
ubicará sobre un sector también
aportado por la Municipalidad en
Plaza 17 de Octubre (calle Lava-
lle y Watzerborn) y de allí se im-
pulsarán hacia calle Alvear
(166), donde se ejecutará el em-
palme en la Estación de Avenida
Mitre y por último desde allí ha-
cia la planta depuradora.

ÁREA 3 

La tercera zona sobre la que
se intervendrá se encuentra com-
prendida entre las calles Paraná
(19), San Martín, Mitre (30) y la
zona del Monte con una superfi-
cie a servir de aproximadamente

unos 0.36 km2 que incluye secto-
res de los barrios Villa San Carlos
y Villa Dolores. Los efluentes se-
rán conducidos y recolectados
hacia las bocas de registro de la
red cloacal existente, para luego
de allí continuar sobre un colector
hacia la estación de Avenida Mi-
tre y Alvear. La población esti-
mada a alcanzar en este caso es
de unos 4.000 residentes.

ÁREA 4 

Este tramo está comprendido
entre las calles Brown (34), Ave-
nida 66 (Río de La Plata) y la zo-
na del Monte, con una superficie
a alcanzar de aproximadamente
unos 0.60 km2, abarcando la to-
talidad del barrio Villa Zula.

Los desechos serán recolec-
tados en una estación de bombeo
que se ubicará en un espacio pú-
blico ubicado a la vera de la calle
Brown. De allí se impulsarán a u-
na boca de registro sobre la Ave-
nida 66 en correspondencia con
la planta depuradora pero en la

mano contraria, desde donde se
realizará el tendido a la planta
propiamente dicha.

Además se construirá una es-
tación elevadora cloacal que se
implantará entre la Avenida
Montevideo y el monte, en un
sector de la vía pública sobre las
calles Brown y Saavedra, para
luego desde allí continuar por
gravedad hacia la planta de bom-
beo mencionada anteriormente.
La población estimada a benefi-
ciar en esta área es de unos 6.500
habitantes.

PROCESO LICITATORIO

La licitación está dividida en
Lotes. Los primeros dos corres-
ponden a las dos etapas del Área
1 y fijan como plazo de ejecu-
ción total de la obra el de 540 dí-
as corridos a partir de la firma del
acta de inicio, que por el Estado
firmarán con el contratista autori-
dades de la DIPAC. El plazo es
el mismo en el caso del Lote 3
correspondiente al Área 2. En el
caso del Lote 4, relacionado con
el Área 3, se estableció un plazo
de 360 días corridos, mientras
que en el Lote 5, el término se-
ñalado es el de 420 días.
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CON UN PRESUPUESTO DE 1.200 MILLONES DE PESOS

Está en marcha la licitación para ampliar la red cloacal

Provincia escrituró tierras sobre las que se asientan el CFP 401
y viviendas sociales

Preocupación por el desmonte
en la zona del Terraplén

En el marco del programa
“Regularización Dominial de
los Bienes del Estado Provin-
cial” se firmó una escritura que
comprende las tierras en las que
está instalado el Centro de For-
mación Profesional 401 y un
barrio integrado por decenas de
viviendas sociales.

El acto notarial estuvo a
cargo de la escribana general de
gobierno, Paula Sidoti, quien

recibió en el organismo provin-
cial al intendente Fabián Ca-
gliardi, para tomarle la firma y
completar un expediente que
antes había sido rubricado por
la directora general de Cultura
y Educación, Agustina Vila,
por pertenecer el estableci-
miento educativo a la Cartera e-
ducativa provincial.

La superficie contemplada
en la operatoria es de más de 32

mil metros cuadrados y a la vez
que se regularizó y saneó nota-
rialmente, quedó registrada en
favor de la Municipalidad a tra-
vés de la Escribanía General de
Gobierno. Gracias a ello, se
mencionó desde el organismo,
también las familias que viven
en el predio se podrán asegurar,
en un futuro cercano, las escri-
turas de sus hogares.

El objetivo del programa,

se consignó finalmente, es
mantener actualizado el inven-
tario del activo fijo de la Pro-
vincia, a partir de una labor que
llevan adelante el Ministerio de
Justicia y Derechos Humanos,
a través de la Escribanía Gene-
ral de Gobierno de la Provincia
de Buenos Aires, en colabora-
ción con los 135 municipios
bonaerenses y distintos orga-
nismos estatales.

A través de diversas ví-
as, vecinos que recorren ha-
bitualmente la traza del Te-
rraplén Costero ponen de re-
lieve desde hace meses su
preocupación por la defores-
tación que se observa a los
lados del camino que serpen-
tea dentro del monte, sobre
todo en el tramo que va de
calle 12 a 32. Luego de tras-
ladar la inquietud en varias
ocasiones a la denominada
Policía Ecológica y de no en-
contrar respuestas que apor-
ten tranquilidad, el reclamo
vecinal apunta a que las au-
toridades determinen si los

espacios deforestados son
públicos o privados y, de ser
privados, si el corte masivo
de ejemplares se ajusta a lo
que establecen las disposi-
ciones vigentes en materia
ambiental. Consultado sobre
el particular, un experto en
temáticas relacionadas con la
naturaleza describió que la
madera que se extrae de la
zona es utilizada para el ar-
mado de cajones de frutas y
verdura y que los ejemplares
de las especies que en gene-
ral se talan son sauce y ála-
mo, árboles que volverán a
crecer en tres o cuatro años.



El ministro de Desarrollo
Territorial y Hábitat, Jorge Fe-
rraresi, y el intendente Fabián
Cagliardi, encabezaron la se-
mana pasada en la sede del

club Almafuerte un acto duran-
te el que se entregaron 19 cré-
ditos hipotecarios para la cons-
trucción de viviendas tramita-
dos a través de la línea Casa

Propia del Pro.Cre.Ar.
Durante el encuentro, al

que se sumaron entre otros fun-
cionarios el secretario de Desa-
rrollo Territorial de la Nación,
Luciano Scatolini y el subse-
cretario comunal de Tierra, Vi-
vienda y Hábitat, Gabriel Ma-
rotte, el intendente Cagliardi
manifestó que el plan crediticio
permitirá “transformar la vida
de los vecinos y vecinas, a la
vez que generar un importante
número de puestos de trabajo
ligados a la construcción”.

Si bien los créditos otorga-
dos simbólicamente en este ca-
so fueron 19, desde la comuna

se informó que ya fueron apro-
bados para habitantes del dis-
trito un total de 97.

Por su parte, el ministro
Ferraresi estableció que por pe-
dido del presidente Alberto
Fernández, la Cartera a su car-
go procura generar ‘políticas
de derechos’. “Queremos que
ese derecho sea de clase social
ascendente y que apunte a la
reconstrucción de la Argenti-
na”, indicó, considerando que
el otorgamiento de estos crédi-
tos generará un mayor movi-
miento comercial en el rubro
de materiales de la construc-
ción y otros afines.

En el marco de un encuen-
tro que tuvo lugar en su despa-
cho, el intendente Fabián Ca-
gliardi firmó con el subsecreta-
rio nacional de Articulación
Territorial del Ministerio de
Trabajo, Gerardo Girón, la ad-
hesión de la ciudad al progra-
ma “Te Sumo”.

Orientado a jóvenes de en-

tre 18 y 24 años con secundario
completo, dicho programa pro-
mueve que las pequeñas y me-
dianas empresas que contraten
jóvenes se vean beneficiadas
con una reducción en aportes
patronales y reciban un apoyo
económico del Estado, que cu-
brirá el pago de hasta un 70 por
ciento del salario durante los

primeros 12 meses a partir del
alta laboral. Asimismo, ayuda
a que los jóvenes logren su pri-
mer trabajo y obtengan forma-
ción práctica profesional.

Las pymes que deseen cali-
ficar al programa tendrán que
inscribirse en la página
https://www.portalempleo.gob.
ar/ y hacer clic en el botón

“Programa Te Sumo”, tras lo
cual la oficina de empleo del
Ministerio de Trabajo más cer-
cana al domicilio de la empresa
se contactará para continuar el
trámite.

El Portal Empleo está diri-
gido a todos los ciudadanos
que buscan trabajo y/o que de-
seen mejorar sus competencias

laborales, así como a emplea-
dores interesados en contratar
personal o en participar de los
programas de promoción del

empleo y formación profesio-
nal que brinda el Ministerio de
Trabajo, Empleo y Seguridad
Social y de otros organismos.

6 | EL MUNDO DE BERISSO | INFORMACIÓN GENERAL | SEMANA DEL 12 AL 18 DE AGOSTO DE 2021

Regularización catastral de 42 manzanas en El Carmen

El martes, el intendente Fa-
bián Cagliardi y la titular de la
Escribanía General de Gobier-
no de la provincia, Paula Sidot-
ti, firmaron un convenio que
persigue como objetivo la re-
gularización dominial y catas-
tral de 42 manzanas del barrio
El Carmen.

El acto tuvo lugar en la sede
del centro comunitario “Piecitos

Andantes”, de 32 entre 129 y
130 y contó con la participación
del subsecretario municipal de
Tierra, Vivienda y Hábitat, Ga-
briel Marotte; la coordinadora
del Polideportivo Papa Francis-
co, Paola Ovejero; el delegado
de la Zona I, Maximiliano Alí;
el director de Hábitat y Deman-
da Comunitaria, Adrián Riscu-
lese, y el director de Políticas de

Tierras y Regularización Domi-
nial, Federico Cerri.

Ahora, la Escribanía proce-
derá con los trámites de regula-
rización dominial y catastral y
la confección de los planos de
mensura, para entregar al Mu-
nicipio el derecho de posesión,
lo que luego habilitaría a la co-
muna a iniciar el proceso de es-
crituración de cada una de las
aproximadamente 1.200 fami-
lias que podrían acceder a este
derecho.

“En nuestra ciudad se han
establecido muchos vecinos en
distintos lugares y hoy estamos
en el proceso de cambiarles la

vida, de generar mejores condi-
ciones, y sobre todo llevarles
tranquilidad para que esos luga-
res donde habitan puedan ser
suyos legalmente a través de la
escritura de propiedad”, expuso
tras firmar la documentación re-
querida el intendente Cagliardi.

“Hoy estamos dando el pri-
mer paso concreto para empe-
zar a regularizar la situación do-
minial en 42 manzanas que per-
tenecían a la empresa El Car-
men SRL. Comenzaremos a a-
vanzar en el proceso de titula-
ción para cada familia que vive
en esas casas”, estableció por su
parte el subsecretario Marotte,

adelantando que en pocos días
se convocará a las familias para
iniciar un expediente adminis-
trativo por manzana, que luego

posibilitará generar los conve-
nios individuales para el acceso
a la titularidad definitiva de ca-
da propiedad.

Alrededor de 1.200 familias podrían tramitar
las escrituras de sus viviendas una vez que la
Escribanía General de Gobierno entregue a la
Municipalidad el derecho de posesión.

Concluyó obra de nuevas
aulas para el Jardín 915

Se dio por concluida la obra que abarcaba la construcción de
dos aulas nuevas en el Jardín de Infantes 915 del paraje La Her-
mosura. Financiados por la Dirección de Infraestructura de la
DGCyE, Los trabajos se habían retomado en noviembre de 2020
luego de verse interrumpidas en abril de 2019. Los salones cuen-
tan con el equipamiento de mesas, sillas, sanitarios en suite, lava-
torios, mesada, muebles de guardado y calefacción. La obra estu-
vo a cargo de la empresa contratista Ing. Juan José Hariyo y co-
rresponde a la licitación abreviada 3/18 por un monto de
4.323.740 pesos.

Entrega de créditos del Pro.Cre.Ar

La ciudad adhirió al programa de empleo joven “Te Sumo”
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Se pone en marcha el Proyecto Toma de Agua

Este sábado a las 17:00, se
efectuará en las instalaciones
del Museo 1871 la presenta-
ción del Proyecto Toma de A-
gua, iniciativa que echaron a
andar en los últimos días veci-
nos e instituciones con el obje-
tivo de que el predio de Monte-
video y 32 se convierta en un
gran polo recreativo, histórico

y turístico.
“La ciudad puede contar

con un lugar único, emblemáti-
co y turístico, que propicie el
encuentro con nuestra historia
y nuestros vecinos”, afirman
desde el grupo inicialmente in-
tegrado por la Sociedad de
Bomberos Voluntarios, la pa-
rroquia Santos Pedro y Pablo,

el Centro de Fomento Banco
Provincia, la ONG Prodea, la
organización Las Juanas, el
Museo 1871, la Escuela Prima-
ria 22, el Jardín de Infantes
905, la Asociación de Artistas
de Berisso y la cooperativa
Nueva Esperanza.

Las energías estarán orien-
tadas a conseguir la restaura-
ción y puesta en valor del em-
blemático edificio histórica-
mente conocido como la ‘To-
ma de Agua’, generando un es-
pacio recreativo que abarque
completo el predio en el que

está instalado.
Detrás de tal fin, se apunta-

rá a contar con el acompaña-
miento de la Municipalidad pa-
ra que el edificio sea declarado
Patrimonio Histórico Arquitec-
tónico Nacional, Provincial y
Municipal, lo que entre otras
cosas permitiría gestionar sub-
sidios o partidas específicas
que posibiliten la anhelada
puesta en valor.

Al Estado municipal tam-
bién se acudirá para iniciar las
gestiones ante ABSA y el go-
bierno provincial en pos de dar

al predio el proyectado uso pú-
blico.

En simultáneo, se lanzará
una convocatoria dirigida a
empresas de la región y a veci-
nos berissenses que quieran
auspiciar el proyecto, teniendo
en cuenta que para materiali-
zarlo hará falta un importante
esfuerzo económico.

Para estar en contacto con
los impulsores de la iniciativa
se puede visitar la cuenta @To-
madeAguaProyecto o buscar
en Facebook ‘Proyecto Toma
de Agua’.

Proponen que la plazoleta de ‘la Bajadita’
lleve el nombre “Dr. Luis Denari”

Impulsada por sus familia-
res y con el apoyo de amigos y
vecinos, la idea de rebautizar
“Dr. Luis Ángel Denari” a la
plazoleta de Avenida Montevi-
deo y calle 13, en la zona de ‘la
Bajadita’ cobró forma de pro-
yecto y fue elevado para su
consideración al Concejo Deli-
berante.

Laureano, hijo del recorda-
do pediatra, contó que la inicia-
tiva surgió tras la muerte del
médico, ocurrida el 11 de agos-
to del año pasado. En pleno
aislamiento por las disposicio-
nes adoptadas frente a la pan-
demia, no se pudo ofrendar un
último homenaje como el que
se hubiera deseado.

“Familiares, amigos y pa-
cientes no pudieron despedirse.
En el Cementerio Parque local
nos dieron solo quince minutos
para dejar sus cenizas. Enton-
ces pensamos cómo se le podía
hacer un reconocimiento, ya
que durante ninguna gestión
municipal se hizo algo de eso,
como sí ocurrió por iniciativa
de la Agremiación Médica de

Berisso y el Colegio de Médi-
cos”, señaló.

“Consideramos que merece
un reconocimiento después de
sesenta años de profesión, por-
que después de los cincuenta a-
ños cuando estaba en condicio-

nes de jubilarse siguió aten-
diendo, siendo uno de los dos
médicos que trabajaron tantos
años en toda la provincia”, dijo
también.

La idea de retomar un pro-
yecto que ya existía para re-
nombrar la actual plazoleta
‘Saladero’ fue cobrando fuerza
con el correr de los meses. En
estos días, al cumplirse el pri-
mer aniversario del falleci-
miento, se reflotó con una pre-
sentación ante el Concejo Deli-
berante. “Para que la idea to-
mara fuerza iniciamos una jun-
ta de firmas de la que participa-
ron amigos y comerciantes que
acercaron las planillas. Conse-
guimos reunir el apoyo de
1.538 vecinos”, observó el hijo
del reconocido pediatra.

El proyecto, acompañado
por las planillas con las firmas,
ya fue girado a la Comisión de
Cultura. “El concejal Jorge
Suárez me comentó en estos
días que le estaban dando for-
ma de proyecto de Ordenanza,
para poder tratarlo en breve”,
señaló finalmente Denari.

La Secretaría municipal
de Obras y Servicios Públi-
cos avanzó con la coloca-
ción de hormigón en la inter-
sección de Avenida Génova
y 164, esquina en la que fun-
ciona el cuartel central de
Bomberos. Los trabajos for-
man parte del plan munici-
pal de bacheo y apuntan a
resolver inconvenientes que
generaban importante rotu-
ras en el pavimento.

Un julio arduo para los bomberos

Calzada reparada en zona de ingreso
al edificio de Bomberos

Los bomberos locales tu-
vieron un julio intenso en
cuanto a las prestaciones que
debieron ofrecer frente a si-
tuaciones de emergencia.

El informe mensual que
elabora la Sociedad de Bom-
beros permite advertir que
fueron 48 los servicios brin-
dados el último mes, número

bastante por encima de los
30 contabilizados en junio.

El rubro que tuvo la suba
más considerable fue el de
incendios con  25 registros
(entre estructurales, vehicu-
lares y forestales). Lo siguió
el rubro servicios varios
(prevenciones, cables caídos
en vía pública y colaboracio-

nes varias, entre otros, con
14). Hubo también 

7 rescates en todo su es-
pectro y 2 accidentes viales.

Los datos forman parte
del informe que la institu-
ción local comparte con el
Registro Único de Bomberos
de Argentina (RUBA).

Una iniciativa vecinal que apunta a que el
predio de Montevideo y 32 se convierta en
un gran polo recreativo, histórico y turístico.
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Puerto Santa Fe exportará a Brasil y Asia a través de TecPlata
Bruno Porchietto, CEO de

TecPlata (operador de la Ter-
minal de Contenedores del
Puerto La Plata) y Carlos Are-
se, presidente del Ente Admi-
nistrador Puerto Santa Fe, fir-
maron un acuerdo de colabora-
ción que se iniciará con un mí-
nimo de dos servicios mensua-
les y permitirá la llegada de las
cargas santafesinas a Brasil y
los puertos de Asia.

Se apunta así a afianzar un
corredor fluvial entre ambos
puertos, conectando con Tec-
Plata a la Terminal de Contene-
dores y Carga General del
Puerto Santa Fe, situada en la
Hidrovía Paraná-Paraguay. El
esquema se completa con el

servicio de Log-In que une el
Puerto La Plata con Brasil y el
trasbordo de cargas en Santos
hacia los puertos de Asia brin-
dado por la naviera Evergreen,
mientras que Newport Mana-
gement será el operador de bu-

que, charteando el remolcador
y las barcazas portacontenedo-
res, exclusivas de este servicio,
con una capacidad de 500 Teus
y conexiones para contenedo-
res reefers.

El proyecto contempla, en-

tre otras medidas, un trata-
miento preferencial entre los
distintos actores y los operado-
res que interactúen con ellos,
tanto empresas navieras, trans-
portistas, importadores, expor-
tadores, como demás agentes
del comercio exterior. Dicha
articulación, sostienen fuentes
de TecPlata, implicará una sig-
nificativa reducción de los cos-
tos logísticos.

El acuerdo se firmó en ins-
talaciones del puerto santafesi-
no y contó con la presencia del
subsecretario de Puertos, Vías
Navegables y Marina Mercante
de la Nación, Leonardo Cabre-
ra; el presidente del Consorcio
de Gestión del Puerto La Plata,

José María Lojo; el Gerente
General de Newport Manage-
ment, Claudio Maisonave; el
Gerente Comercial del Ente
Administrador Puerto Santa
Fe, Nicolás Cassanello; el Di-
rector Comercial de TecPlata,
Federico Pellicer; la Gerenta
de Relaciones Institucionales y
RSC de TecPlata, Belén Delva-
lle; y los ministros santafesinos
de Infraestructura, Servicios
Públicos y Hábitat, Silvina
Frana; y de Producción, Cien-
cia y Tecnología, Daniel Costa-
magna.

Paralelamente se suscribió
un convenio de colaboración
entre el Ente Administrador
Puerto Santa Fe y el Consorcio

de Gestión del Puerto La Plata.
Cabe mencionar que el

martes se había realizado la
presentación del nuevo servi-
cio ante las principales empre-
sas exportadoras y operadores
logísticos de la región, quienes
demandaban un desarrollo de
este calibre con el fin de redu-
cir los costos de sus cadenas
logísticas.

Esta conexión vuelve a po-
sicionar al Puerto La Plata co-
mo el principal Hub Logístico
Regional del Mercosur, expan-
diendo sus servicios en busca
de integrar a distintas regiones
del interior del país con el ob-
jetivo de mejorar la eficiencia
operativa.

Se efectuó jornada de Oftalmología Social en Villa Paula
La sede del Centro de Fo-

mento Villa Paula fue escena-
rio de una jornada de Oftalmo-
logía Social, durante la que se
realizaron chequeos gratuitos y
se brindó la posibilidad de en-
cargar lentes a precios accesi-
bles. La actividad fue organi-
zada la semana pasada por So-
mos Barrios De Pie, el Movi-
miento Fe Popular Eva Perón y
el Centro Cultural y Político
Juanjo Bajcic, en articulación
con las secretarias municipales
de Desarrollo Social y Salud.

Cristian Medina, coordi-
nador municipal de Políticas
de Integración y Fortaleci-
miento Local a la vez que re-
ferente de Somos Barrios de

Pie, mencionó que el objetivo
del trabajo en red entre el Es-
tado y las organizaciones se a-
punta a construir una ‘salud
popular real’.

Curso para mozos y camareras
Está abierta la inscrip-

ción al curso para Mozos y
Camareras Nivel Inicial que
dictará la Asociación Empre-
saria, Hotelera, Gastronómi-
ca y Pastelera de La Plata y
zonas de Influencias de ma-
nera online. La capacitación,
a la que adhiere la Oficina
municipal de Empleo, cuenta
con una carga horaria de 2
módulos, dividido en 2 jor-
nadas de 3 horas y apunta a

que los alumnos incorporen
técnicas para un servicio de
salón profesional, como así
también la capacidad intelec-
tual y cognitiva para solucio-
nar, definir y priorizar situa-
ciones en el desarrollo ope-
rativo.

El curso será dictado por
Everildo Martínez y los asis-
tentes sólo deberán acreditar
estudios primarios comple-
tos (no es necesaria expe-

riencia previa y no hay lími-
te de edad). Los interesados
pueden escribir a empleo_be-
risso@hotmail.com o comu-
nicarse telefónicamente al
464-5010.
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La sede del Consorcio de
Gestión del Puerto La Plata fue
escenario de la presentación de
un informe del primer releva-
miento de géneros que se llevó
adelante en el ámbito portuario
provincial a través del progra-
ma “Puertos en Clave de Géne-
ros”, dependiente de la Subse-
cretaría provincial de Asuntos
Portuarios.

Dicho programa tiene co-
mo objetivo transitar el camino
hacia la equidad de géneros en
los puertos bonaerenses y a tra-
vés de este relevamiento se a-
puntó a consolidar información
y datos estadísticos sobre la
composición del empleo en el
sector portuario, así como la
distribución de tareas laborales
en la actividad y la existencia
de espacios y derechos para el
fomento de una distribución
más equitativa de las tareas de
cuidado.

El acto durante el que se
presentó el informe estuvo en-

cabezado por los ministros pro-
vinciales de Producción, Cien-
cia e Innovación Tecnológica,
Augusto Costa, de las Mujeres,
Políticas de Género y Diversi-
dad Sexual, Estela Díaz y de
Trabajo, Mara Ruiz Malec.

Tras dar la bienvenida a los
presentes, el presidente del
Puerto La Plata, José María
Lojo, subrayó que la estación
portuaria local está comprome-
tida con el proceso de transfor-
mación “que permitirá lograr la
inclusión que nos hace falta y
avanzar en cuestiones que pue-
dan desnaturalizar ciertos este-
reotipos sociales”.

Jésica Aspis, directora pro-
vincial de Planificación e In-
fraestructura Portuaria, indicó
que el informe muestra que de
2.980 trabajadores relevados,
2.583 son de género masculino
(un 87% del total) y 396 son de
género femenino (13%), de lo
que obviamente se deduce que
los puertos son un ámbito ‘e-

minentemente masculinizado’.
“Es importante resaltar que

en el total del empleo relevado,
hay solamente una persona de
otro género. Además, la distri-
bución al interior de los cargos
jerárquicos también refleja una
gran desigualdad en términos
de géneros. En este sentido, del
total de trabajadores del sector
portuario, un 82% de los hom-
bres accedió a cargos jerárqui-
cos, mientras que tan sólo el
18% de las mujeres y una sola
persona de otro género logra-
ron hacerlo”, expuso la funcio-
naria.

La ministra Estela Díaz se
refirió a la valentía que exhi-

ben las mujeres que se desarro-
llan en el ámbito industrial en
sectores en el que los varones
son más de un 90 %. “Necesi-
tamos un cambio cultural, por
eso desde la Provincia lleva-
mos adelante dos programas
que vienen creciendo, ‘Oficios
sin Perjuicios’ que recorre toda
el territorio bonaerense plante-
ando que hay que derribar esos
prejuicios y estereotipos y
‘Construir Igualdad’, para ge-
nerar una agenda junto a las cá-
maras empresarias y los sindi-
catos en pos de incluir una a-
genda de género en el trabajo”,
señaló.

“En tiempos de desinfor-

mación y opinólogos, ser la
primera Provincia que tiene un
relevamiento de esta magnitud
y un programa de trabajo en
género es un orgullo”, destacó
a su vez la ministra Mara Ruiz
Malec. “Esto representa un ex-
celente insumo de trabajo para
abordar políticas serias, que re-
quieren información certera,
para no invertir recursos públi-
cos en políticas que no estén
ancladas en las necesidades de
la población”, dijo también.

El ministro Augusto Costa,
mencionó a su turno que el ob-
jetivo que anima este tipo de i-
niciativas es abrir espacios
“para visibilizar situaciones
que estaban naturalizadas, que
se repetían, que estaban muy a-
rraigadas o que antes no se veí-
an y que, por tanto, no se podí-
an revertir”.

Finalmente, anunció la cre-
ación de una mesa transversal
de género dentro de la Cartera
que conduce. “Esta herramien-
ta servirá para ayudarnos a
pensar qué tipo de miradas y
medidas tenemos que tener
presentes para tener una verda-
dera perspectiva de género que
atraviese todo lo que hacemos,
todas las políticas”, expuso.

A la presentación se suma-
ron los intendentes de Berisso
y Ensenada, Fabián Cagliardi y
Mario Secco; el subsecretario
de Asuntos Portuarios, Juan
Cruz Lucero; la subsecretaria
de Políticas de Género y Diver-
sidad Sexual, Lucía Portos; y
la subsecretaria de Técnica,
Administrativa y Legal del Mi-
nisterio de Salud, Victoria Ana-
dón.

También se contó con la
participación presencial de las
presidentas de los Consorcios
de Gestión del Puerto de San
Nicolás, Cecilia Comerio; del
Puerto de Dock Sud, Carla
Monrabal; y del Puerto de Oli-
vos, Carolina Barone.

De manera virtual estuvie-
ron presentes los presidentes
de los Consorcios de Gestión
del Puerto de Quequén, Jorge
Álvaro; del Puerto de Bahía
Blanca, Federico Susbielles;
del Puerto de Mar del Plata,
Gabriel Felizia; del Puerto de
Coronel Rosales, Rodrigo Aris-
timuño; del Puerto de San Pe-
dro, Eliseo Almada, y repre-
sentantes de los permisiona-
rios, concesionarios y sindica-
tos vinculados al sector portua-
rio.

De casi tres mil trabajadores relevados
en consorcios y empresas vinculadas
al movimiento de mercadería, solo el
13% es de género femenino.

Primer relevamiento de géneros
en el ámbito portuario provincial



A última hora de la tarde de
este martes, personal motoriza-
do del Comando de Patrulla y
efectivos de la Comisaría Pri-
mera aprehendieron a un hom-
bre de 28 años señalado como
el responsable del robo sufrido
por la empleada de un local co-

mercial ubicado en Montevi-
deo y 21. La detención se con-
cretó en el interior del predio
del colegio Basiliano, en 19 y
167, luego de que el sujeto in-
tentara darse a la fuga y de que
la policía montara un operativo
cerrojo para cercarlo.
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La Municipalidad progra-
mó una serie de actividades lú-
dicas y recreativas itinerantes
para celebrar el Mes de la Ni-
ñez en diferentes barrios. El
puntapié inicial, con la articula-
ción de varias áreas de la co-
muna, se dio el pasado fin de
semana en el Centro Cultural y
Polideportivo Papa Francisco,
en donde chicas y chicos de la
zona disfrutaron de una jornada
con juegos, espectáculos y me-
rienda.

RECLAMO EN LOS TALAS

Sin servicio de telefonía e
internet por caída de poste

Vecinos de Los Talas que
cuentan con planes de telefonía
fija e internet que ofrece la em-
presa Movistar reclaman desde
hace más de quince días la res-
titución del servicio, afectada
por la caída de un poste y el
corte de cableado a la altura de

Ruta 15 y calle 55. Según ex-
ponen, la situación fue puesta
en conocimiento de la empresa
en forma insistente, sin tener
por el momento respuestas en
relación a las reparaciones que
necesitan para recuperar el ser-
vicio esencial.

Por la Prof. María Lilia
Merzdorf (*)

“Territorio: extensión de
tierra delimitada geográfica,
política o administrativamen-
te”.  Esta definición está extraí-
da de un diccionario básico es-
colar.

Cuando hacemos alusión a
las expresiones de una denomi-
nada intelectual, escritora ar-
gentina, como la Sra. Beatriz
Sarlo, a la que múltiples me-
dios de comunicación le otor-
gan espacios de expresión en a-
suntos no sólo específicos de
su labor literaria, se supone
que estamos frente a una auto-
ridad intelectual a la cual se le

merece consideración, escucha
y hasta orientación. Pero cuan-
do esa estrella del pensamiento
no utiliza las palabras con el
real significado, y más aún,
cuando las usa mal, y las enla-
za en un pensamiento que al-
canza a decir que las Islas Mal-
vinas “no son parte del territo-
rio argentino” nos encontramos
con una expresión sin funda-
mento geográfico ni político,
histórico, jurisdiccional, ni pa-
trimonial de la Nación Argenti-
na.

Decir, como lo dijo, que las
Islas Malvinas “no pertenecen
al territorio argentino” es des-
conocer su auténtica pertenen-
cia geográfica, por emerger de

la plataforma submarina argen-
tina.

Decir que Argentina “no e-
ra Argentina” porque hacia
1800 no tenía todavía una es-
tructura constitucional es des-
conocer la génesis histórica, in-
clusive anterior al 25 de Mayo
y al 9 de Julio, llegando luego
a la Constitución de 1853 gra-
cias a esa misma búsqueda
constitucional por convertirse
en Nación Soberana con Inte-
gridad Territorial. Decir que las
islas “parecen un paisaje de Es-
cocia” es respaldar a los inva-
sores que procuraron esa reali-
dad. Decir que los habitantes
de Malvinas “sienten un recha-
zo al hablar de invasión mili-
tar” es desconocer que noso-
tros, los argentinos, también
rechazamos las invasiones de

cualquier tipo, porque no so-
mos ni fuimos invasores, sólo
basta dar como ejemplo el ac-
cionar de un militar, como San
Martín, que creyó en la Patria,
aún antes que ésta tuviese
Constitución, y como tantos o-
tros que dieron todo de sí, dan-
do su vida, y que combatieron
a las monarquías y las autocra-
cias. Decir que Malvinas “no
es territorio argentino” es igno-
rar a quienes lucharon y murie-
ron por defender este territorio
nacional.

No sé qué le pasa a la Sra.
Beatriz Sarlo. A pesar de cier-
tas indefiniciones ideológicas,
que me costaba entender, la
respetaba tratando de encon-
trarle un sentido a sus palabras.
Ahora comprendo que no se
puede despreciar, como ella lo

hizo y lo hace, el sentimiento
de patrimonio nacional de
nuestras Islas Malvinas, al que
defendemos por un camino de
acuerdos y diálogos, y sin re-
nunciar a la pertenencia total
de la Nación Argentina. No me
parecen expresiones de una in-
telectual argentina. No sé cuál
es la identidad que ella posee
en relación a su pertenencia na-
cional, si pertenece a la Nación
Argentina o a la Monarquía
Británica. No tengo intención
de confrontar con todos los bri-
tánicos porque, como en todo
conglomerado humano, los hay
quienes tienen objetividad y re-
conocimiento por la verdad y
la justicia, y también están
quienes no han logrado su i-
dentidad y se expresan con fal-
sa autoridad.

Esta es mi expresión y mi
sentimiento, que también son
compartidos con los integran-
tes de la Asociación de Muje-
res y Hombres Argentinos,
ONG que nació durante la
Guerra de Malvinas para de-
fender a quienes lucharon por
nuestro patrimonio, los cuales
ofrendaron sus cuerpos y sus
vidas por la misma causa.

Sabemos que la mayoría de
nuestro pueblo condena estas
expresiones de una pseudointe-
lectual, la que toca la fibra más
sagrada que pueden tener los
pobladores de una nación res-
pecto al reconocimiento de sus
verdaderas pertenencias.

(*) La autora es pedagoga y
fue directora de la Escuela 2

entre 1978 y 2013

Agradecen donaciones para chicos de comedor

Detenido tras robar comercio en Montevideo y 21

A través de su presidente
Eva Luz Pérez, la Asociación
de Trabajadores “Los ositos ca-
riñosos” (ATLOC) hizo públi-
co su agradecimiento al Centro

de Almaceneros y a los inte-
grantes de Unión Berissense, a
la Sra. Mirta Ruiz y su esposo
Daniel por la donación de go-
losinas y juguetes para los chi-

cos que asisten al Comedor de
los chicos de San José, que
funciona en 165 y 34 al mando
de María Retamar.

Malvinas y pertenencia

Comenzó el Mes de la Niñez con
propuesta en el centro Papa Francisco

La Secretaría municipal de
Producción informó que el Ins-
tituto Nacional de Tecnología
Agropecuaria (INTA) del Mi-
nisterio de Agricultura, Gana-
dería y Pesca de Nación dará i-
nicio este viernes a las 18:00 al
dictado del taller virtual “Va-
mos a mapear nuestro territo-
rio”.

La iniciativa apunta a brin-

dar conocimientos sobre el ma-
nejo de herramientas digitales
para elaborar mapas e introduc-
ción a los Sistemas de Informa-
ción Geográficos (SIG). Se re-
alizarán en total cuatro encuen-
tros (uno por mes) a través de
la plataforma Zoom. Los inte-
resados en contar con más data
pueden escribir a unidadespro-
ductivasberisso@gmail.com.

Taller virtual “Vamos a mapear
nuestro territorio”
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Hacia fines de la semana
pasada, la comisión directiva de
Villa San Carlos cerró dos nue-
vas incorporaciones para refor-
zar el plantel que afronta el
Clausura de la B Metro, sumán-
dose a Matías Fernández, quien
semanas atrás se transformó en
el primer refuerzo villero.

Uno de los recién llegados
es Adrián Scifo, lateral/volante
derecho proveniente de Fénix,
quien tuvo la oportunidad de es-
trenar camiseta el sábado, cuan-
do ingresó a poco del final en el

partido que el Celeste le ganó a
JJ Urquiza. Con una vasta tra-
yectoria en el fútbol del ascenso,
Scifo llega en calidad de présta-
mo hasta diciembre de 2021.

La segunda incorporación

es la del defensor central iz-
quierdo Agustín Sienra, llega-
do desde Defensa y Justicia
con el objetivo de sumar roda-
je. El jugador llega en este caso
a préstamo por 18 meses.

Luego de diez partidos sin
triunfos, Villa San Carlos le
ganó el pasado sábado 3 a 1 a
JJ Urquiza en el compromiso
que brindó el marco al debut
como técnico villero de An-
drés Yllana.

Otra adversa racha que ca-
yó en el Genacio Sálice en la
cuarta fecha del Clausura de la

Metro fue la de no convertir
goles. Pasaron ocho partidos de
sequía hasta la llegada del tan-
to de Octavio Padovani a los
dos de la segunda etapa del
partido contra el ‘jota jota’. A
la vez que el empate transitorio
y el fin de la mala racha, el gol
abrió el camino a la victoria
que se selló con goles de Matí-

as Samaniego a los 36 del com-
plemento y de Matías Fernán-
dez de penal, dos minutos des-
pués del tiempo de juego esti-
pulado.

Sumados sus tres primeros
puntos, este sábado el Celeste
visitará por la quinta fecha a
Argentino de Quilmes.

LA SÍNTESIS

Villa San Carlos 3
Rodrigo Benítez; Juan Ignacio
Saborido, Mirko Marmouget,
Alejo Lloyaiy, Luciano Ma-
chín, Raúl Iberbia; Gonzalo
Raverta, Juan Ignacio Silva;
Pablo Miranda, Matías Fernán-
dez, Bryan Schmidt. DT: An-
drés Yllana.

JJ Urquiza 1
Juan Pablo Noce; Julián Ferrei-
ra, Maximiliano Jerez, Gonza-

lo Pedrozza, Franco Vedoya;
Federico Presedo, Leandro Ve-
ra, Mateo Ramírez, Damián
Bogado (C); Antony Alonso,
Marcelo Pappano. DT: Damián
Sagman.

Goles: PT 23’ Mateo Ramírez
(JJ); ST 2’ Octavio Padovani
(VSC); ST 36’ Matías Sama-
niego (VSC); ST 47’ Matías
Fernández de penal (VSC).

Cambios: PT 8’ Octavio Pado-
vani por Miranda (VSC); ST

15’ Emiliano Trovento por Pre-
sedo y Facundo Sturlesi por
Pappano (JJU); ST 16’ Matías
Samaniego por Schmidt
(VSC); ST 25’ Kevin Dubini
por Ramirez y Pio Bonacci por
Alonso (JJU); ST 38’ Alexis
Benítez por Pedrozza (JJU);
ST 41’ Adrian Scifo por Pado-
vani (VSC).

Amonestado: PT 16’ Gonzalo
Pedrozza (JJU).
Árbitro: Germán Bermúdez.
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ES EL OBJETIVO QUE SE TRAZA LA VILLA TRAS VOLVER A LA SENDA DEL TRIUNFO

Remontar

Dos nuevos refuerzos para el Celeste
El pasado fin de semana,

con goles de Oviedo y Dubini,
Estrella se impuso 2 a 1 a Por-
teño de Ensenada por la sexta
fecha del Apertura del fútbol
masculino mayor de la Liga A-

mateur Platense.
Con la cosecha de estos

tres puntos, la Cebra suma on-
ce y junto a San Lorenzo de Vi-
lla Castells marcha a solo una
unidad de los líderes Alumni y

Everton. Este sábado de fin de
semana largo los de Berisso vi-
sitarán en el marco de la sépti-
ma fecha a CF Ringuelet.

A un punto de los líderes, Estrella visitará a CF Ringuelet

En el marco de la segunda
fecha del torneo ‘Desarrollo’ de
la URBA, Berisso Rugby Club
cosechó el pasado sábado una
nueva victoria como local. Fue

29 a 17 ante Floresta Rugby
Club, en un cotejo sumamente
parejo en el que se destacó la
labor de forwards y el efectivo
plan de defensa ideado por el

técnico Fernando Torrijos, ade-
más del buen manejo de pelota
de los tres cuartos. Con dos
triunfos en los dos partidos ju-
gados, el elenco berissense ju-
gará por la próxima fecha como
visitante ante Glew.

Nuevo triunfo de Berisso Rugby

Organizado por la Munici-
palidad con la colaboración
de la asociación Skaters del
Beripark, encargada de fisca-
lizar el evento, se llevó a cabo
el pasado fin de semana un
torneo de skate, que incluyó
una clínica a cargo de inte-
grantes de la Escuela munici-
pal de la disciplina.

Entre los numerosos parti-
cipantes de la ciudad y de o-
tros puntos de la provincia
que se dieron cita en el skate-

park local, los primeros pues-
tos fueron para Elizabeth Es-
quivel, Augusto Kiroff Fer-
nández, Bautista Milewski y
Bautista Cepeda en categoría
Menores y Matías Navarro,
Fabricio Dezi y Facundo Mar-
tínez en categoría Mayores.

Acompañando el momen-
to de la premiación junto al
intendente Cagliardi y otros
funcionarios, el coordinador
municipal de Juventud, Juan
Pablo Holubyez, describió

que se compitió en categoría
única (principiantes), con di-
visión entre masculino y fe-
menino.

“No hubo límite de edad
por lo que cualquier persona
que nunca haya competido en
categoría amateur o profesio-
nal pudo inscribirse. Estuvo
hecho para un público tanto
menor como adulto, con el ú-
nico requisito de que sean
principiantes en el deporte”,
mencionó por su parte Emilia-
no de Vera, profesor de la Es-
cuela municipal de Skate.

Se realizó torneo de skate



Se registró días atrás el fa-
llecimiento de Jorge Deliyañis,
popularmente conocido como
‘el Chango de Tartagal’. Naci-

do precisamente en dicha ciu-
dad salteña, el folklorista se ra-
dicó desde muy joven en Beris-
so, en donde se desempeñó co-
mo militante político, social y
gremial, llegando a ocupar la
jefatura de personal de la Mu-
nicipalidad y una banca como
concejal en el período en el que
fue intendente Eugenio Juzwa.

En lo que hace a su afición
al canto y la guitarra, participó
a lo largo de varias décadas en
múltiples festivales, siempre
dispuesto a colaborar en even-
tos solidarios.
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Cara-Cortada celebra sus doce años
Este sábado desde las

20:00, la banda de hardcore-
punk Cara-Cortada celebrará
12 años de vida con un show
en El Teatro Bar de La Plata
(43 entre 7 y 8). La presenta-
ción contará con la participa-
ción en musicalización de DJ
Seen Cadena y las entradas
pueden conseguirse a través de
Plateanet o en los espacios en
redes de la banda.

Cara-Cortada se formó en
Berisso en 2009 y está integrada
actualmente por Juan Pablo Al-
tamiranda (voz), Néstor Coro-
nel (guitarra y coros), Sebastián

Batista (guitarra), Leandro Pa-
checo (bajo) y Luca Hulman
(batería y coros). En su haber fi-
guran los álbumes de estudio
“Colores Verdaderos” (2011) y
“Contá Conmigo” (2012) y el
EP “Canciones de amor, de lo-
cura y de muerte” (2014), pro-
ducido por el reconocido y mul-
ti-galardonado Alejandro Ta-
ranto (Tommy Gun Records).
Actualmente se encuentra pro-
mocionando su último lanza-
miento titulado “Nunca tuvimos
miedo” con la producción de
Damián ‘Chino’ Biscotti (Cade-
na Perpetua, Pelea de Gallos).

Pesar por el fallecimiento de
Jorge Deliyañis

Homenaje al General San Martín
en plaza Mosconi

Charla sobre el Prócer de la Patria Grande
Este viernes a las 18:00, los profesores Ariel Herrera y Mauricio Piñero ofrecerán en el Cine Te-

atro Victoria una charla abierta a la comunidad denominada “José de San Martín: el prócer de la Pa-
tria Grande”. La invitación es de la Dirección municipal de Cultura y el acceso libre y gratuito, con
cumplimiento del protocolo sanitario vigente.

La ciudad contará con
una biblioteca de la mujer

Con el acompañamiento de unas diez bibliotecas populares del distrito y de numerosos escritores
locales, el 23 de septiembre la Casa de la Poesía inaugurará la biblioteca “Emma de la Barra”, prime-
ra biblioteca de la mujer en Berisso.

El próximo lunes a las
11:00, con la organización
del espacio cultural Munay
se llevará adelante en la pla-
za Enrique Mosconi (Aveni-
da 60 entre 126 y 1267) un
acto de homenaje al General
José de San Martín en el
171º aniversario de su falle-
cimiento.

Del encuentro, al que es-
tán invitadas diferentes auto-
ridades, participarán los a-
banderados del Cuerpo de
bomberos local, así como
parejas de danzas folklóri-
cas, la Banda Sinfónica de la
Policía Bonaerense, y los
músicos José Reynoso y
Santillán Pacheco Dúo. A la

vez, el CEVECIM, centro
que nuclea a ex-soldados de
Malvinas en la ciudad, pre-
parará el tradicional choco-
late para compartirlo con los
presentes. La invitación es a-
bierta a todo público, siem-
pre con la recomendación de
mantener la distancia y utili-
zar barbijo.



Por Juan Francisco Klimaitis

A orillas de la calle Osten-
de, lindando con la avenida
Génova, cuando aún el canal
rezumaba vegetación agreste,
cuasi selvática, había una vi-
vienda humilde, tan sencilla
como sus propios habitantes,
tan afable como el gesto que se
otorga con la gratitud de un sa-
ludo cálido de manos trabaja-
doras. Eran inicios de los años
‘60, cuando nuestra adolescen-
cia soñaba futuros promisorios
y distancias de cielos profun-
dos, intentando definir la per-
sonalidad, un destino a seguir.
Allí moraban Jorge Ismael
Mustafá y su dulce madre, a
quien todos llamaban “Dina”,
con la voz calma y respetuosa
que merecía su edad.

Rincón de amigos, cuyos
nombres han fluido al recuer-
do, pero que permanecen en la
memoria de la mirada querible:
Horacio, Luis, Orlando, Gusta-
vo, Carlitos, el “Negro” y  o-
tros que han buscado el retiro o
ya han olvidado su estadía te-
rrena. Compañerismo sincero,
fomentado en charlas burles-

cas, sabias, metafóricas, entre
medio de sonoras carcajadas de
juventud y el rito de la sabrosa
copa corredora de un vino de
damajuana, amable consejera
de la lengua en su decir ligero.
Tiempo de guitarreadas, can-
ciones, criollo folclore, zambas
y litoraleñas, sociedad aún dis-
tante del candente carácter del
rock.

Jorge solía, entonces, to-
mar su guitarra, llegado el mo-
mento de la pausa construida
con risas y anécdotas, para pul-
sar sus cuerdas y adentrarse en
la estrofa del repertorio de Falú
y de Cafrune. Era instante de
silencios, donde solo el sabor
juguetón de la uva ribereña,
hecha sangre, se estrechaba en
los labios con austero ritmo,
para escuchar de su voz, el pre-
ludio de la melodía mansa, in-
mensa de misterios y deseosa
por escrutar aquellos oídos y a-
hondarse en su actitud contem-
plativa, con dejos de reflexión.

Gustaba de entonar los te-
mas de aquel vate cabalgador,
poesía pura o social crítica. Su
particular barba hirsuta, sus
grandes ojos de un delicado

pardo, arribados de un lejano
país de oriente, lo asimilaban
en un todo visual, vihuela en
mano, al famoso Cafrune. De
ahí el simpático decir nuestro,
al mencionarlo en la oportuni-
dad como “Mustafrune”... Dos
espejos en distintos escenarios
de una misma era, confluyendo
con la gracia genuina ante un i-
déntico público en espera. A-
quel, ante miles; éste, ante un
puñado hecho multitud de abri-
go y afecto, bajo el techo de e-
se solar donde supo bullir au-
téntica amistad.

El “Turco”, como siempre
lo nombramos, cuando aún no
existía la insidiosa ofensa que
hoy puede generarse por cierto
articulado de estoica goberna-
bilidad, fue un ser magnifico,
franco y generoso. Le sobraba
inteligencia racional. Mucho
conocía de todo. La universi-
dad de la vida le había concedi-
do ese don. Asistió como a-
lumno en la facultad de Cien-
cias Naturales en La Plata, en-
tendido empírico como era de
su profesión de montaraz. De
él supimos vida y obra de aves
y “bichos” de toda laya. Y tra-

dujo a menudo, algunos artícu-
los de su creación, acerca de
sucesos y hechos, en revistas
de divulgación. Obras de justa
genialidad, dignas de su vasta
capacidad.

Lo recuerdo en esas jorna-
das, lúcido y vibrante como
pocos, para reunir a sus amigos
y compartir veladas de fraterna
unidad, sin resquemores ni he-
ridas. Solo, la unidad de una
esperanza: ser mejores en cer-
cano porvenir. Cobijó a su so-
brino, Vicente, cuando fue me-
nester hacerlo. Bajo un mismo
techo le inculcó el saber de la
existencia. 

Bajo el cobijo de la gracia,
viene a mi joven ojeada de esos
soplos de antaño, haberlo visto
criar un pequeño yacaré, en u-
na palangana de metal, llena de
agua… O enseñarme infinidad
de costumbres de la fauna local
o correntina, donde vivía un
hermano, ayudándome a com-
prender el oficio de la taxider-
mia, del que exigía verificar
comportamiento y hábitos de
las aves, para darle la cualidad
“vital” en su posición destina-
da a una vívida exposición mu-

seológica. 
Haber ido a comer en me-

diodías de Los Talas, en aquel
rancho del “Negro”, a la vera
de una cantera, es como revivir
un mundo de sensaciones de
sana y gratificante conviven-
cia. Almorzar guisos de Galla-
reta, macá o quizá algún ave
ignorada por los comensales,
fue transitar caminos de una e-
locuencia singular, donde no
había más que desear tener
hambre para eludir la compren-
sión de la interioridad del pla-
to… Pero, el convite era inevi-
table y el vino corredor, amis-
toso.

Pero Jorge quiso más. Fue
así que en el trayecto de la vi-
da, con el correr de los años,
ya hombres maduros y disper-
sos, él en su trabajo, al obser-
var en 1974, en Astilleros Río
Santiago, la desgracia fatal de
un compañero, operando un e-
quipo de soldar, se le ocurrió
una solución que salvaría de
allí en más, a infinidad de
hombres en similares labores:
inventó una válvula de seguri-
dad, de bloqueo automático,
que revolucionó en su simple-
za, pero de excelente creativi-
dad, que comenzó a aplicarse
en todos los rubros industria-
les tanto nacionales como in-
ternacionales. Incluso, avanzó
en sistemas análogos hogare-
ños, para resguardo e integri-

dad de sus habitantes.
Genio y figura, podría de-

cirse de Jorge Ismael Mustafá.
De aquellos tiempos, donde
nuestra infancia adolescente se
nutrió de su capacidad de unir
voluntades de distintas inclina-
ciones, pero de probada solida-
ridad, los que tuvimos oportu-
nidad de escuchar su palabra,
su rasgueo en las cuerdas de su
amada guitarra, su interesante
y sagaz pensamiento, jamás
podremos olvidar su sencilla
presencia, afectuosa en la re-
cepción y noble abrazo en la
despedida, tras la puerta siem-
pre abierta al amigo. Al que
deseara aliento, al que necesi-
tara un sueño. O ese simple:
¡Hola! ¿Cómo estás?, con que
te invitaba a entrar a su hogar,
trozo de cielo entre cuatro pa-
redes de auténtico refugio de a-
mistad…

Hasta siempre JIM. Gra-
cias por haber bebido del licor
grato de tu compañía.
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Adiós al Amigo
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IRMA ZALAZAR VDA. 
DE GUERRERO
(08/08/2021)

La Selva del Club de Leones lamenta
profundamente la partida de una exce-
lente persona, de buenos sentimien-
tos, trabajadora incansable para bien
del prójimo, ejerciendo con vocación
de servicio su rol dentro del Comité de
Damas primero, y como León durante
muchos años: la Sra. Irma Zalazar.
Cuesta siempre la despedida de aque-
llos seres que estuvieron cerca, transi-
tando juntos el camino solidario y de la
amistad, de alegrías y festejos, de reu-
niones de trabajo e institucionales.
Su espíritu sensible, conciliador, segui-
rá presente en cada uno de nosotros,
acompañándonos en cada tarea desde
otro plano, pero siempre transmitien-
do su luz y fuerza de voluntad.
Abrazamos y acompañamos en estos
momentos a su familia: hijos y nietos
que la rodearon y cuidaron con todo el
amor que ella mereció.
Hasta siempre Irma, te vamos a extra-
ñar mucho.
Tus amigos del Club de Leones de Be-
risso.

* Por ausentarme, Vendo Dpto. en
Mar del Plata, 3 ambientes, planta
baja a la calle, s/expensas. Apto prés-
tamo bancario. Zona San Juan y
Alberti. US$70.000 (0223) 476 2181
(fijo) y (0221) 668 4773.
* Dueña Vende 18 esq. 169, Terreno
225m2, cubiertos: 200m2, 3 dormito-
rios, 2 baños, 2 cocheras. Todo a nue-
vo. Detalles de categoría. Posesión
inmediata. Consultas 221 618 1536,

después de las 14hs.
* Dueña Vende 19 N° 1571, Terreno
165m2, cubiertos: 90m2, living, co-
medor, 2 dormitorios, baño, cocina.
Amplísimo fondo. Consultas 221 618
1536, después de las 14hs.

* Vendo cama de 1 plaza de al-
garrobo, s/colchón $ 6.000, es-
calera de pintor, botiquín c/espejo,
c/aplicación de luces. 464 2412 / 221
434 1755.

* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
Elija su modelo, desde $800. 66 y 122
bis. Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien  lacasa-
de l tendedero@hotma i l . com.a r
y www.lacasadeltendedero.com.ar

* Se ofrece Sra. para limpieza y cuida-
do de abuelos. María Ester. 221 573
4566

* Se ofrece Sra. para cuidado de abue-
los y niños. Laura. 462 0640 y 221 579
1718
* Se ofrece Sra. para cuidado de abue-
los y niños. Claudia. 221 498 6011
* Se ofrece Sra. para quehaceres do-
mésticos y cuidado de abuelos. Marce-
la. 221 672 6411
* Se ofrece Sra. para limpieza y cui-
dado de personas mayores. Paola. 221
615 1261
* Se ofrece Srta. para cuidar abuelas,
cama adentro y cuidado de niños.
Karen. 221 589 0753
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